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ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 
 

«Газпром» готов принять участие в строительстве газопровода 
Гватемала—Мексика. Об этом после переговоров с представителями крупнейшей в 
мире газодобывающей компании сообщил министр экономики центральноамериканской 
республики  Серхио де ла Торре. По словам чиновника, «Газпром» мог бы инвестировать в 
сооружение газопровода около 800 млн долл. Строительство газопровода, длина которого 
600 км, должно начаться уже в ближайшие месяцы. Соглашение о его прокладке президен-
ты Гватемалы и Мексики подписали еще в апреле, теперь необходимы инвестиции. Газо-
провод соединит мексиканский портовый город Салина-Крус с южным гватемальским де-
партаментом Эскуинтла, предприятия которого остро нуждаются в дешевом мексиканском газе. В 
реализации проекта были заинтересованы также компании из Мексики, Испании, КНР и США. 
Однако, судя по информации из различных источников, гватемальские власти пока отдают пред-
почтение российскому холдингу. Предполагается, что газопровод будет введен в промышленную 
эксплуатацию уже в 2016 г. 

 
В Москве состоялась встреча группы послов стран Латинской Аме-

рики и Карибского бассейна, аккредитованных в России. Главной темой 
обсуждения стали перспективы сотрудничества с РФ в области образования. Посол Венесу-
элы Хуан Висенте Паредес Торреальба, выражая общее мнение собравшихся, заявил о том, 
что в их странах растет интерес к получению образования в российских университетах. 
Однако, чтобы увеличить число латиноамериканских студентов в вузах не только Москвы 
или Петербурга, но и других городов России, следует серьезно проанализировать сущест-
вующее положение дел в этой области.  В частности, наладить работу по четкому информи-
рованию молодых людей как в самой России, так и в странах Латинской Америки об обра-
зовательных услугах, предоставляемых вузами, упростить правила приема и решить вопро-
сы с оплатой медицинской страховки и проживания иностранных студентов в российских 
городах. Кроме того, послы отметили необходимость расширить в своих странах возможно-
сти изучения русского языка как важного инструмента межнационального общения. По 
мнению В.Паредеса Торреальбы, было бы полезно также начать широкую практику обме-
нов студентами между российскими и латиноамериканскими вузами.     

 
Мексиканская «Pemex» и российская «Лукойл» выразили заинтере-

сованность в совместном реформировании мексиканского энергетиче-
ского сектора. Об этом сообщил генеральный директор организации «ProMéxico» 
Франсиско Гонсалес Диас, основная задача которой — продвижение экспорта националь-
ной продукции и привлечение в страну иностранных инвестиций. Реформа энергетического 
сектора Мексики предполагает, что совместно с «Pemex» «Лукойл» и другие иностранные 
инвесторы смогут вести разведку и разработку шельфовых и сухопутных месторождений. В 
случае нахождения крупных залежей зарубежный партнер получит процент от прибыли при 
освоении месторождения, и ему будут компенсированы затраты на геологоразведку. 
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Ранее «Лукойл» подписал соглашение с «Pemex» о совместной работе в области геоло-
горазведки, разработки месторождений, научных изысканий, обмена научно-технической 
информацией, а также в сфере инновационных исследований и исследований экологических 
проблем. Добавим, что представители Дирекции НК СЭСЛА, в свою очередь, встречались в 
Москве с директорами «ProMéxico» в странах Европы. С мексиканской стороны был прояв-
лен интерес к организации эффективного взаимодействия, и совместно с НК СЭСЛА были 
намечены конкретные шаги по развитию деловых отношений между российскими и мекси-
канскими фирмами и организациями. 

 
В Торгово-промышленной палате России (ТПП РФ) состоялись  пе-

реговоры с делегацией Никарагуа. С никарагуанской стороны во встрече приняли 
участие заместитель министра иностранных дел по странам Восточной Европы и Централь-
ной Азии и сопредседатель Российско-никарагуанской Межправкомиссии (МПК) Луис 
Альберто Молина Куадра, министр финансов Иван Акоста и министр развития, промыш-
ленности и торговли Орландо Солорсано, с российской — посол России в Никарагуа Нико-
лай Владимир, генеральный директор НК СЭСЛА Дмитрий Панюшкин, торговый предста-
витель РФ в Никарагуа Петр Панкратов. Приветствуя иностранных гостей, заместитель 
главы ТПП Георгий Петров отметил, что высокий уровень никарагуанской делегации свиде-
тельствует о намерении Манагуа поднять планку торгово-экономического сотрудничества с Росси-
ей. Создана хорошая база двусторонних политических отношений, а международная ситуация 
может благоприятно повлиять на развитие всесторонних связей со странами Латинской Америки, 
особенно в области поставок продукции агропромышленного комплекса.  

На сегодняшний день товарооборот между Россией и Никарагуа не отвечает потенциалу — 
для этого необходимо создать серьезную инфраструктуру обеспечения таких связей и за-
крепить положительный опыт сотрудничества. В этом смысле целесообразно было бы нала-
дить регулярные контакты между объединениями предпринимателей, прежде всего в облас-
ти обмена полезной для компаний обеих стран информацией. Нельзя забывать и о необхо-
димости поддержки сложившихся товарных потоков в сферах машинотехнической продук-
ции, гражданской авиации, нефтегазового комплекса, продукции сельского хозяйства. Важную 
роль в развитии экономического сотрудничества играют такие формы взаимодействия, как выстав-
ки и ярмарки, презентации компаний в рамках бизнес-миссий. Георгий Петров предложил также 
рассмотреть возможность участия Никарагуа в феврале 2015 г. в «Продэкспо», на которой заклю-
чается более 80% всех контрактов на поставку продовольственных товаров в Россию.  

На встрече обсуждалась подготовка бизнес-миссии «на полях» очередной сессии меж-
правительственной комиссии в декабре 2014 г. с посещением одного из российских регио-
нов. И.Акоста рассказал о финансово-экономической ситуации в Никарагуа. Он, в частно-
сти, отметил, что при президенте Даниэле Ортеге республика стала одной из стабильно 
развивающихся стран Центральной Америки: экономический рост составляет 4,5-5% в год, 
укрепилась национальная валюта, постепенно снижается инфляция, которая сегодня со-
ставляет 5,6%, создаются условия для развития частного бизнеса. Большое внимание уделя-
ется вопросам создания благоприятных условий для привлечения иностранных, в том числе 
российских инвестиций: за последние годы их общий объем увеличился в четыре раза. Сто-
роны договорились поддерживать деловые контакты и выразили надежду, что очередная 
сессия МПК внесет важный вклад в развитие торгово-экономического сотрудничества меж-
ду Россией и Никарагуа. 
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